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當執事的迷思   

又是一年一度執事選舉的時候了，過去多年都以不同途徑呼籲弟兄姊妹參選

成為執事，可惜弟兄姊妹們都對成為執事有很多的迷思。本文正是要解開這些謎

團，讓弟兄姊妹樂於參與執事事奉。 

很多弟兄姊妹都認為當執事需要參與很多會議，而在執事會會議中有很多爭

論，做執事實在很勞苦和備受傷害，於是都對執事事奉望而卻步。無可否認過去

十多年，塘宣有很多大型的企劃和重要議題，而每一個議題都是繁複，大家都有

不同意見。國際學校和上水龍琛路的興建涉及龐大的資源，轉制事工涉及很多分

堂的運作模式，每間分堂關注點亦不盡相同，凡此種種都造成當執事的壓力和張

力。感恩的是藉著神的恩典帶領，這些事工都開始步入尾聲和一一完成。上次九

月份的執事會只用兩個小時 (主日下午 2:00~4:00)就完成，當中有同工和執事的

分享時間，看見弟兄姊妹開心地商討事工，作為牧者實在感到欣慰，期望日後的

長執同工是一個美好的團契，一起經歷事奉主的喜樂。 

無可否認 ，當執事是要付出時間  精力和心力的 ，有時在討論事情上大家有不

同的意見 ，甚至會彼此爭論 ，造成傷害 。但作為牧者 ，我看執事事奉是一種生命成

長的學習 ，每人在當中靠著主恩而得著成長 ，所以執事崗位亦是一個成長的地方 。

大家意見不同需要學習彼此包括和接納，當中亦有屬靈的學習，就好像我們 8 月

的長執同工退修會一樣 ，我們一起學習如何在教會作屬靈帶領 ，亦有一起分享討論

和互相代禱的時間 ，實在好得無比 ，期望我們日後的執事同工團隊能多些機會一起

禱告退修，互相支持和學習成長。 

每一屆執事的年期是三年 ，有執事會覺得很長 ，恐怕堅持不到 ，加上執事與同

工的角色有時很難掌握 ，一些議題因角色不同而互相對立 。我相信三年事奉是一個

合適的時間 ，因若是第一次作執事 ，第一年需要適應和了解當中運作 ，第二年需在

不同崗位參與 ，第三年可能要將工作完成和交棒 ，實在不算太長 ，若能連續參與兩

屆 ，相信發揮的果效會更大 。另外 ，同工和執事是一個隊工 ，一起尋求神的帶領 ，

牧者著重推動屬靈事工 ，而執事著重行政輔助 ，兩者相輔相成 ，無分彼此 。雖然大

家專長和角色不同，但是一個美好的配搭和學習。 

曾聽見一位執事分享他的事奉 ，他認為能當執事是與神同工 ，實在很寶貴的機

會和很好的經歷，願大家都能一起參與執事事奉成長，歸榮耀與神！ 

與大家一起在執事崗位事奉的牧者 
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